

平成**年度静岡県地域青少年活動総合推進事業費補助金交付事業
信州・夏さわやか交流合宿

長野と静岡の子ども達の交流

- 日 程 1月18日、2月10,11日、A町現地調査。
4月上旬、本事業計画の概要を作成。
4月30日、A町O小学校6年生の皆様に、本企画の概要を、当フォーラムが藤枝で行ったブレイクダンスショーのビデオと共に説明し、協力を依頼する。
6月6日、第1回A町カヌー作り&ダンス練習。8名参加カヌー作りの説明とダンスの基本ステップの練習。唐澤剛史君が世界の技・ヘッドスピンを披露してくれた。
6月13日、第1回藤枝カヌー作り。午後1時～3時、於：当フォーラム事務局



上記のビデオと共に今後の活動の説明をした。

- 6月19日、第1回藤枝ダンス練習。夜7時～8時半 於：藤枝市文化センター
まだ参加者が少なかったが、楽しくできた。
6月27日、第2回A町カヌー作り&ダンス練習。午前10時～12時、於：A町立O小学校体育館。いよいよカヌーの組み立てが始まった。
6月29日、第2回藤枝ダンス練習。夜7時～8時半、於：藤枝市生涯学習センター。いよいよ藤枝でもダンス練習に熱が入ってきた。参加者も多くなってきたので、7月は毎週練習を行うことになった。
7月6, 13, 20, 27日、藤枝特別ダンス練習。夜5時～7時 於：SBS学苑藤枝
7月11日、第2回藤枝カヌー作り 於：当フォーラム事務局
7月15日、A町特別ダンス練習。
7月15, 22日、第3, 4回藤枝ダンス練習。於：藤枝市文化センター
7月18日、第3回A町カヌー作り
7月30日～8月1日 信州・夏さわやか交流合宿

合宿日程

7月30日

6時半、藤枝出発、

12時半、A町少年自然の家に着。昼食後、入所式。周辺施設でくつろぐ。勉強合宿組、

13 時半～17 時、談話室で勉強会。

15 時～17 時同所で、ダンスイベント会場&カヌー完成。特別参加頂いたネイルアートのプロから参加者全員にネイルアートしてもらう。

17 時半、夕食。

18 時、大学の試験を終えたリーダー5 名、藤枝を出発。

19～20 時同所で、交流会。天体観測会は曇りのため、実施できず。ネイルアートの先生方は、仕事のため藤枝に帰る。

20 時～21 時半、入浴。

21 時半就寝。

22 時リーダー・スタッフ会議。

23 時、後発組リーダー着。

24 時、東京チーム、打ち合わせを終え、東京を出発。

7 月 31 日

5 時過ぎ、東京チーム着。疲れなんかなんのその、5 時半から 1 時間程最終練習を行う。



6 時起床、周辺散策。

7 時、朝食。

8 時～9 時 45 分、雨天のため、B&G プールにて手作りカヌー試乗会とカヌー教室。



勉強合宿組、9 時～11 時半、食堂で勉強会。

10 時～11 時半、自由時間。プールに入る者、ダンスの練習する者あり。

12 時、昼食。

12 時半、ダンス会場飾り付け。

13 時半～14 時半、リハーサル。勉強合宿組、13 時～15 時、食堂で勉強会。

14 時半、開場。

15 時、ダンスイベント開演。

15 時 15 分～16 時 15 分、HIPHOP&ブレイクダンスショー。藤枝チーム→Y. Junior I
→竜巻旋風隊→Y. Junior II→東京チームの順に出演。

16時20分～16時15分、プロのダンサーによるダンス指導&ダンス交流。

16時45分から片付け。

18時半、夕食。

19時～20時、A町の子供たちとの交流会。人間知恵の輪、ジャンケン列車などで楽しむ。入浴。

21時半、就寝。

22時リーダー・スタッフ会議。

8月1日

6時、起床後、荷造り。

7時、朝食。心理テストを行う。

8時半、自然の家を出て、陶芸体験館に向かう。

9時～11時、陶芸体験。

12時、昼食。感想文を書く。

13時15分～14時15分、退所式。ひとり一人感想を述べ合う。帰途。

19時、帰藤、解散。

8月17日

13時～15時、A町少年自然の家にて、O小学校の6年生5名、当フォーラム理事長、リーダー2名と今回の合宿を振り返る。

9月11日

今回の企画協力の御礼に、O小学校の6年生12名、そのご父兄5名と当フォーラム理事長で、A町少年自然の家で、五平餅りとスモークチキンを作り、賞味する。

11月28日

静岡県教育委員会提出の報告書完成。

参加者 藤枝市を中心に静岡県内の小中高生22名、O小学校6年生の皆様とそのご父兄の皆様及び同校教職員の皆様、当フォーラムのリーダー及びスタッフ13名、ダンサー：竜巻旋風隊4名、東京チーム4名

感想文

A町の子供達

TAちゃん（6歳）

さいごにすいかをたべれてうれしかったです。じゃんけんれっしゃができてよかったです。きゃんでいがもらえなかったのにさいごにもらえてよかったです。みんなといっしょにこねこねくらぶができてよかったです。わたしがしぜんのいえにいけれないとおもったらいけてよかったです。

KHちゃん（6歳）

さいごにすいかをたべれてよかったです。じゃんけんれしゃができてよかたです。Aちゃんがさいごにかわいいくまのおにんぎょうをもらいました。さっきはおなかがすいていたのにおひるごはんをたべたらおなかがぼんぼこになった。

MAさん（12歳）

友達が3人できた。あと、ダンスやカヌーができた。交流会がおもしろかった。夜は、男の人たちが1時ごろしゃべって、あんまりねれなかった。でも、みんなとあそべてよかった。

IEさん（12歳）

さいしょは、みんなとうちこめなかったけど、だんだんなかよくなってよかった。ダンスのときもすごくかっこよかった。さいごにいったとうげでもおもしろくいろいろのものがつくれてよかった。

静岡の参加者

MG.君（5歳）

ともだちつくれてよかった。ごはんおいしかった。はじめて、Yくんとなかまになった。あと、Hくんとなかまになって、よかったよ。あと、Tくんとなかまになって、よかったよ。かぬーができてよかったよ。Mちゃんがすきになったよ。

HM君（8歳）

はじめてカヌーにのってきんちょうしました。さいごのこはんの時中学生の人がケイタイをやっていたので早くケイタイがほしかったです。

HT君（8歳）

ぼくが、いちばんすきだったのは、ダンスです。ぼくっちは、いっぱいでおどったけど、おとなはすくない数でおどっていました。おとなは、足がはやかったので、ぼくはびっくりしました。ぼくもはやく足すばやくなったり、さかだちで回ったりしたいです。1ばんさいごに、てで体をまわしていました。いちばんさいごに、ぼくもまねして、さんてんとうりつをしてみたら、ぼくもできるようにできました。ぼくは、うれしかったです。

KA君（8歳）

カヌー、カヌーがたのしかった。カヌーはじょうずにできたよ。

IH君（8歳）

がっしゅくで一番たのしかったのが、ともだちができたことです。Yくん、Aくん、G君、その他の(Mちゃん)ともだちができてよかったです。カヌーにものれてよかったです。

IMさん(8歳)

3日間、合しゅくをしました。1日目はバスへのってNちゃんとはなしたりあそんだりしました。夜のおふろは、くろうしてはいつてできました。ねる時はすぐねむれなくてNちゃんとはなしたりあそんだりしてねれる!!と思つたらどんどんうるさくなつてあつくなつてねれませんでした。むすんでもらつたらどんどんねむたくなつてねれました。2日目はプレイルームでダンスをおどりました。その時ジュースをかつたりシールを目の右がわ左がわにはつたりしました。プレイルームでゲームをやりました。そのゲームは人間ちえのはとジェスチャーゲームとじゃんけんレッシャです。おふろはすぐはいつてでですぐねむれました。

KNさん(8歳)

7月31日プールでカヌーをやつたのしかったです。さいしょカヌーのやりかたやりのりかたをしらなくてこまつてしまいましたがおしえてくれたのであんしんしました。ちゅう食にカレーがでですこしのこしましたがおいしかったです。よるゲームのさいしょ人げんチエノアはからまつている時みんな手をはなしておわつてしまいショックでした。ジェスチャーゲームでは1かいもあたんないしやるでばんがこなかつたのでつまんなかつたけどたのしかったです。さいごにじゃんけんれっしゃでさいしょジャンケンでまけました。あいてはA先生でした。だんだんれっしゃがながくなつたのしかったです。おふろにはいつてきもちよかったです。こんなたのしいがっしゅくでした。

OY君(9歳)

Aちょうみんなと行きました。入所式をやりました。終わりました。こんどは昼食をたべました

NY君(11歳)

こんかいのがっしゅくは、はじめてで、最しよはとてもきんちょうしていたけれど、がっしゅく中、カヌー、ダンス、とうげいなど、とてもたのしかったです。

ST君(11歳)

2泊3日の合宿は、カヌー体験で、カヌーからおちてビショビショになつて楽しかつたです。ダンスができなくてざんねんでした。こんどやる時は、ダンスをやりたいです。

TM君 (15 歳)

全然楽しくなかった、勉強ばかりで。そこんとこ塾長もきづかってくれてもいいのかなあ。

MK君 (15 歳)

合宿のほとんどが勉強でぜんぜんだのしくなかった。もっと勉強がいにもいろいろなことをやりたかった。でもいろいろな人とたのしくすごせたので、そのてんではよかったです！

WAさん (15 歳)

今回の合宿はダンスの練習もあったので6月から始まったようなみたいです。ダンスの練習は、週に一回適度で時間があまりない中、皆一生懸命練習していました。7/31の本番では、上手にできていたので良かったです。私がこの合宿で心に残っていることは、唐澤先生率いる東京のプロダンサーさんのブレイクダンスを見れた事です。と～ってもかっこよかったです。私もあんな風に踊れるようになりたいと思いました。夜には、AさんとA子さんにお話を聞かせてもらいました。今回の合宿でもっとダンスが好きになりました。山下先生、唐澤先生、リーダーのみなさん、ありがとうございました。

SEさん (15 歳)

今回合宿をして、本当に楽しかったです。ダンスの練習を最初した時、すごく難しく、私にできるか不安でした。(ダンスはやってなかったんで・・・)最初は、ダンスをあきらめようと思いました。でも、ここであきらめちゃ後悔すると思い、最後まであきらめずに頑張りました。その時思ったのは、自分が変わるチャンスだ！と思いました。そう思うと、不安だった思いがだんだんと自信になっていきました。スタッフの人たちが頑張れと言ってくれたおかげだと思います。本当にありがとうございます。

練習は順調に行き、ソロをやることになりました。私は、ダンスをやっていなかったので、「ソロをやります。」と聞いた時、え！？と思いました。また、そこで自信をなくしてしまいました・・・。何回も何回も練習しました。でも、なかなか思うように体が動きませんでした。家で練習したり、道路でも練習しました。練習最終日。先生が来て、いろんな所をチェックしてくれました。

前回りがうまくいなくて(肩で回るわざ)、苦労しました。最終日になってもできませんでした。家でそこを一生懸命練習しました。

本番では、成功しました。本当にうれしかったです。今は、あきらめずに練習してよかったと思います。いい思い出になりました。ありがとうございました。先生も熱心に教えていただいてありがとうございました。

TYさん (15歳)

今回この合宿に参加させてもらって、貴重な体験ができてよかったです。人前で踊るという経験ができたし、東京チーム、竜巻旋風隊の皆さんのダンスは凄く上手で、ハンドスピン、1990、ヘッドなどの技は、見いてどれも凄くカッコ良かったし、私もあんな風に踊りたいと思いました。ダンスは凄く楽しくて夢中になれるものだから、これからたくさん経験をつんで、誰にも負けないくらいカッコイイダンスが踊れるダンサーになりたいと思います。この合宿でいろんな人と話したり踊ったりしたことで、いい思い出がつくれてよかったです。皆さん本当にありがとうございました。

TSさん (15歳)

合宿へきても、あまり変わった事をしなかったし、カヌーもやれなかった。それなのに、ダンス以外全~~~~~部、勉強。

KNさん (16歳)

今回の合宿は、ネイルアートやカヌー、ブレイクダンスショーなど、とても充実したものであったと思います。プロの人にマニキュアをぬってもらい、ネイルアートに今まで以上に興味を持ちました。みんなそれぞれちがうデザインでとても勉強になりました。カヌーは、私はやらなかったけど、みんなで作ったカヌーがうまく水に浮いていてちょっと感動しました。雨が降ってしまったのが少し残念です。そして、今回のメインイベントであるブレイクダンスショーは、ほんと、すごかったです。藤枝チームはそれぞれに見どころがあって、しかもみんなうまくて、初めてやったとは思えないくらいでした。A町はY. Jr が出演してくれて、すごい！！と思いました。竜巻旋風隊や、東京チームはカッコよかったです。A子さんとか特に。女性であんなパフォーマンスができるなんて、ほんとスゴイです。驚きました。また機会があれば、見たいです。今回は、のんびりした中でも企画がいっぱいで楽しかったです。ありがとうございました。

NAさん (16歳)

今回の合宿での思い出は、ブレイクダンスショーを見れたことです。すごくカッコいいダンスで感動しました。その時、上でビデオをとってたんですけど、上手にとれなくてすみませんでした。

2泊3日でしたがとても充実した日々を過ごせました。あと、ネイルアートのお姉さん方に手先をきれいにしてもらってとてもうれしかったです。あとでトップコートを買ってネイルをもたせたいです。みんな知らない人ばかりで最初は緊張したけど仲良くなれました。楽しい日々をありがとうございました。

SKさん (17歳)

3日間、長野のA町で合宿してみて、初めは知らない人ばかりで、うまく話せないでいたけど、時間がたつにつれて、年の差関係なくて、普通に話せてよかったです。また、HIPHOP&ブレイクダンスショー、交流会でのイス取りゲーム、陶芸体験など、ふだん体験できないことができたのもよかったです。この3日間とても楽しく、みんなで過ごせて、いい思い出になりました。

YMさん (17歳)

私はこの合宿へ来る前は、不安でした。私は、友達に誘われて来たので、部外者だ、仲良くできるかな？と、いう感じでした。でも、皆とても親切で、仲よくできました。“自然の中の環境”。

自然すぎる位で、虫が飛んでる、死んでる、で、じゅうぶん自然を知りました。なんだか、大人数での生活、食事等がとても久しぶりで（学校やめてしまったんで・・・）、なんだか、中学の時の事を思い出したりもしてしまったり・・・。自分が歳をとったと感じてしまったり・・・。2日目のダンス、とても上手で、びっくりした。プロの方まで来ていただいているのもびっくりでしたけど・・・。とにかく、とてもおもしろかったです。リーダー最高！！

TMさん (17歳)

初めてこういう合宿に参加しました。最初はだれも知らなかったもので、不安でしたが、この合宿に参加しているみんな全員が本当に良い人たちばかりで居やすかったし、楽しかったです。まだ、仲良くなっていない人もいたので、次回参加できたらみんなと仲良くなりたいです。HIPHOP、ブレイクダンスみんなとても②うまくて、こっちまで楽しかったです。初めて会った気がしないっていう感じでした！！！（ここでできたトモダチ。）この合宿に参加した事で、何かが変わった気がします。リーダーの方や副リーダー、スタッフの方々お疲れさまでした。たのしい時間をありがとう！そして、Mちゃんは今回で終わりという事ですが、また会えたらイイナ。

MK君 (竜巻旋風隊)

初めて、こういったものに参加して、最初はすごくつかれたけど、最終日には、子供たちと仲良くなれてとてもよかったですと思いました。ダンスも始まる前までは、緊張したけれど、終わったあとはすごく達成感があり、面白かった。子供たちとの接し方がとても勉強になりました。自分たちの管理がしっかりしていないのが残念でした。

ST君 (竜巻旋風隊)

初めて参加したけど、すごく楽しかったです。行く前は、子供が苦手だったので、疲れました。でも1日目、2日目で、子供達と仲良くなって、今まで子供があまり好きじゃなかったけど、だんだん可愛く思えてきました。だから合宿に参加した事で、子供の可愛さ

がわかって良かったと思います。

P S . 小さいTさんと仲良くなって、負けたくありません。

Y N 君（竜巻旋風隊）

今回はダンス中心みたいになって、サブリーダーとしての仕事がおろそかになってしまった。両立させなければいけないと感じた。楽しむところは楽しんで、仕事もちゃんとしたい。今回は楽しみすぎてしまったけど、やっぱり楽しかった。

S S 君（竜巻旋風隊）

今回の合宿はダンサーとリーダーという初めての立場からの参加でした。両方の役割をこなすのは思っていたよりも難しく、きついものでした。しかし、その中で少しでも自分の責任感をやしなえたのが自分の大きな収穫になった気がします。普段では決して体験できないことを体験できるのが、この活動のいいところでもあることに改めて実感しました。ダンサーの友達も楽しめたようで、自分も本当に楽しかったのでよかったです。ありがとうございました☆

T N さん（東京チーム）

2日間が終わって、少し寂しい気持ちもしますが子供達と接する中で自分も成長したと感じました。踊りを通じて人の力になれる事をうれしく思います。気持ちは人に伝わってしまう恐さとうれしさを知りました。自然の中で子供と一緒に遊ぶのはすばらしいと思います。またぜひ参加したいと思うし、この様な会があれば率先して参加したいです。あまり文章を書くという事が得意じゃないので文法メチャクチャですが…。都会暮らしの中で自然のすばらしさと子供達と会話することの重要性を学べる機会は本当に少ないのでこの様な集まりがもっとふえるといいなと思います。今回は貴重な体験をさせていただきありがとうございました。

I A さん（東京チーム）

この度は会に参加させて頂きありがとうございました。普段の生活の中で、このように子供達と接する事は滅多にないと思いますのでとても楽しかったです。というより、とても楽しみにしていました。今回おどった子も、見に来てくれた子も、楽しいなとか楽しそうだなとか、自信がついたとか、何か自分たちに残るものが出来たらいいなと思いますし、私達がその力になれていたらとても嬉しく思います。私は普通に進学、就職したり、スムーズに人生を今まで送ってきましたが、ここまで自分が夢中になれたのはブレイクダンスだけだったと思います。ブレイクダンスを頑張ろうと言う子には言いましたが、みんなと同じ事をやってもいいけど、その中で何かひとつだけでも誰にも負けない、その為頑張れる事（技）をつくってもらいたいと思います。それからは、次の技など、頑張

れる自信がつくと思います。私の中で、今回子供達やスタッフを見て、勉強になったというかもう一度、考え直さなくてはいけない事は協調性です。あと、みんなに大切にしてもらいたいことは“個性”です。

本当に楽しかったです。楽しい夏休みを、ありがとうございました。

SKさん（東京チーム）

久々の自然を体で感じて、リフレッシュできて来て良かった。子供達と遊んだり、レクリエーションしたり、でっかいお風呂でくつろいだり、東京での生活から長野に来て久々に心から楽しめました。

みんなにダンスを見てもらいたい、そして、少しでも楽しいとかすごいとか思ってもらえたら、すごくうれしいし、最後にみんなでダンスできたことも楽しかった。また、来れる機会があれば参加して、みんなで楽しめたらいいなと思う。

KTさん（東京チーム）

良い夏の昼に感想文を書きます。今回は、子供達とよく接することが出来て楽しかったです。何もなくても、自分達で楽しくする子供達を見て、自分もそうありたいと思いました。色々なことを一気に考えるクセが、ここに来て少しなくなったような、あまり考えずに思うことを素直にしていって自信ができました。それは、思っていたよりも難しく、でも、単純で、忘れていたものを思い出しました。かつ、眠っていたものが目を覚ました気持ちです。本当はすごく勉強になったのだろうけど、楽しかったというもっと大きな気持ちで表現したいです。また、夏が来たらこんな気持ちでやっていきたいです。ありがとうございました。

リーダー

IY君（22歳）

本当にお疲れ様でした。今回は、今まであまり経験したことのないことを数多く体験しました。一番大きかったのは、長野で実際にダンスをしたことで、ただ見ているだけではわからない緊張感やダンスをつくり上げることの大変さを実感したことです。このようなことができたのも、剛史さん、Aさん、Sくんはじめたくさんのダンサーさんたちのおかげだと思っています。

本当にありがとうございました。

OWさん（22歳）

「リーダーだからしっかりしなくちゃ」というプレッシャーと、わくわく感を胸に、今回、私は合宿に参加しました。子供は苦手だし、ちゃんとリーダー役が務まるのか、行きのバスから不安でした。

しかし、合宿中、他のスタッフの励ましや、子供たちの楽しそうな笑顔に、私も、楽しく過ごせることが出来ました。みなさん、本当にありがとうございました。ダンスも、合宿の前に少しだけ練習に参加しましたが、とっても気分が弾んで楽しかったです。みなさんの、ノリノリのダンスショーも、

照明を当てながら、自分自身もノリながら鑑賞出来て、最高に楽しかったです。ありがとうございました！！(^o^)

NAさん (22歳)

うんと、サブリーダーとしての役目は全然果たせてなかったけど、自分自身が子供になっちゃった感じで子供達に癒されてたなって感じです。あと世界に通ずるダンスを見たのは初めてで、関節外れそうな感じではらはらわくわく感激しながら眺めてました。団体で合宿なんて何年ぶりかって感じで、しかも年バラバラでこんなこと滅多にないことなので、合宿で感動したこと発見したこと反省したことを忘れずに生かしていこうと思います。色んな人達に出会えてすごく嬉しかったし、貴重な体験、出会いをありがとうございました。これから機会があればまた参加したいと思ってるのでよろしくお願いします。

MMさん (23歳)

今回の合宿は、子供たちとの合宿とダンスショーが融合されたという点で、初めての試みでした。

そして、ダンスの交流ショーに出るメンバーは、ほとんどが初めてダンスをする子供たちでした。しかし、練習があるたび、‘不安’というよりは、初めてのものに会ったときの、ワクワクしたりドキドキしたりする気持ちでみんな目を輝かせてやっていました。何かを見据えてまっすぐに向かっていく、いつしか忘れてしまいそうなそんなストレートな気持ちをみんなから感じました。ダンスはまったく初めての幼稚園から大学生まで、幅広いメンバーでしたが、どんな子にも短い時間の中熱心に向き合ってくれていた剛史さん、綾さんの指導があったからだと思います。思うようにできなくて悔しがっては、がんばるよ、まだまだ！と前日の夜までメールをくれた子。そんな日々がきっかけで違うことでも新しい目標ができた嬉しそうに話してくれた子。遠いところから通い、時にはたくさん泣いて駅に帰ってしまった子も、長野ではちゃんと最後までかっこよく踊っていました。書ききれないくらい、たくさんの子供たちの思いを乗せ出発した長野合宿は、いつもと違いまた特別な思いがありました。そんな私もダンスは初めてだったので、内心ドキドキしていましたが・・・・。

合宿は大自然の中で行われたので、子供たちもとてもものびのびしていたように思えます。子供たちには初体験のダンスショーも無事に終え、プロダンサーさんたちのユーモアや迫力あるショーを目の前で見、感激していたのが印象的です。藤枝での練習では、いつもおにごっこして怒られていたT君が、「ぼく、つよし先生にダンス習うんだ！」と勢

いよく走ってきて手振り身振りで話してくれたのがいまでも昨日のこのように思い出します。そして、今回ショーには出なかったけれど、出店や飾りつけ、照明のお手伝いをみんなで行ってくれた中高生の女の子たち。本当にありがとう。

3日間短い間だったけれど、少しずつみんなと色々なことを話せてよかったです。また、長野で出会ったA町の小学生のみんな、特にAちゃんやEちゃんたちは泊りにも来てくれて、本当に嬉しかったです。たくさん刺激を受けたようで、手紙もくれました。長野で協力していただいたみなさん、ありがとうございました。また、すべてボランティアで、何十人もみんなにネイルアートをしてくださったMother's Nailのみなさん、快く送迎をしてくださったOさんの心意気には感激しました。本当にありがとうございました！！

いつものように合宿では、笑えたり、切なかったり、迷ったり、発見してはまた笑ったり色々なことがあります。今回の試みを通じ、改めて原点で思ったことは、私たちはクリエイティブなことをしているんだなということです。型や規則やある価値観やお金のもとにやっていることではないし、こうしたらこうなるという公式や結果もわかりません。会社でないし、幾つかの場面に出くわしたときマニュアル通りより効率よく動けばいいというわけでもないの、意見がぶつかったり、大きな失敗やリスクとも常に隣り合わせの場合もあります。ただその中で、みなで大事にしていこうという旨があるということ、そんなシンプルなことに共感しそれらを念頭に、失敗を恐れずぶつかりながらも先に進もうとするこの活動に、今まで長い間関わってきたことに本当に感謝しています。そして、そこにはいつも信頼のおけるスタッフや仲間がいたこと、今まで出会ってきた仲間からもらったものは計り知れないです。

また、プロダンサーさんたちのショーでは、いつも本当に強いパワーをもらいます。ダンサーさんのA子さんが話されていたことでもありますが、何かを極めるということ、何に関しても、そこからは自分の気持ちを揺るがす何かの凄みがあるようにいつも私は感じます。心身ともに懸けたパワーがステージから伝わります。きっとまだずっと感受性豊かな子供たちにはどう映っているのだろうと考えると、思わず自分もわくわくします。必ずこれから先の子供たちの人生の中で、心に刻まれた一場面になりうると私は信じています。

来てくださったダンサーさんのKさん、Nさん、A子さん、本当にありがとうございました。そして、ダンスのみならず活動のリーダーとしても共に歩んだ剛史さん、ダンスと合宿という

初めての試みの中、一緒に準備をしたりまとめてくれたAさん、本当に心強かったです。日本語漬けの3日間だったけれど、弱音一つ言わずポジティブに親身に協力してくれたLさん（スロバキア人）。久しぶりに、一緒に合宿行けて嬉しかった、WちゃんAちゃん。サブリーダーとして、一步踏み出したMちゃん、頑張った。公園で秘密の練習一緒にがんばったSちゃん、Tくんからは、いつも自然体の明るい気持ちももらいます。藤枝か

らいつも応援してくれていたYさんやEちゃん。ショーもある中、いつも子供たちを笑わせてくれるS君、竜巻旋風隊のみんな。長年、共にやってきたYS君やM君、頼れるやつしー、そんなさまざまな信頼のおけるスタッフに囲まれ、私自身もいつも成長させられてきました。そして、いつも助けられてきました、Mちゃん。今回最後だということを胸に秘めつつ、誰よりもその熱い決意を知っていたのにもかかわらず、満足いくサポートを私はできたかわかりません。悔し涙で、目を潤ませていた姿もありました。けれど、今までの数年間の中で、これは‘どうにもできないこと’なのか、とぶつかったときも、その先の可能性を信じることに負けなかったのも、同じ気持ちで前を見つめていたMちゃんがいたからだと思います。

最後に、初心を忘れないことをいつも思い出させてくれる、このような機会をくださった山下先生、本当に感謝しております。みなさん、ありがとうございました。

SMさん (22歳)

今年も夏合宿に参加させていただき、たくさんの貴重な体験をさせていただきました。長野のみなさんを始め、関係者の皆様には感謝しています。ありがとうございました。

今回は初めて、合宿の中にダンスイベントを取り入れるということで、準備の段階から、A町・藤枝両市の子供たちをはじめ、スタッフのみんなも頑張って練習をしたようです。その成果は十二分に発揮され、すばらしいショーが展開できたと思います。自分がその中に参加できなかったことは少し心残りでしたが・・・合宿中も自由な時間を利用して、自主的に練習を繰り返すひたむきな姿勢や、うまくいかないところを励ましあう光景に、とても心が熱くなりました。このダンスイベントは、個人の頑張りももちろんですが、協力して一つの作品を作り上げる喜びや人前で自分を表現する方法を手に入れるきっかけになったのではないのでしょうか。これを期に今まで内気な性格だった子や自分を表現するのが得意でなかった子にとっても、殻を打ち破る良いチャンスになってくれたことと信じています。そしてまた、ダンスの練習を繰り返す子供たちを横目に、体育館の隅では高校生を中心に、ダンスのショーを成功させようと、会場準備を頑張ってくれたみんなにも本当に感謝です。表舞台に出ることはなくても、こういうみんなの協力があってこそ、成功したと言っても過言ではないでしょう。私は個人的に「縁の下の力持ち」として、準備を手伝ってくれたみんなのような存在は、これに限らずどんな状況でも必要であると思います。

このようなことはなかなか目立つこともなく、感謝されることも少ないかもしれませんが。しかしそういう存在の人々がいなくては、物事はスムーズには進みません。いやな顔をせず、一緒に頑張ってくれて本当にありがとう！！

今回は今までの合宿とは少し趣向が変わり、スタッフも戸惑った部分や十分な対応や処置ができないこともありました。しかし子供たちの純粋に楽しむ姿を失わないために努力をしたつもりです。

毎回のことでありますが、スタッフは子供たちの笑顔が原動力となっています。いつまでも子供たちの胸に思い出として残ってくれること、また前に進む勇気を合宿を通して、手に入れてくれたことを信じています。

私事ではありますが、今回をもちまして、合宿リーダーを卒業させていただきます。長期に渡り、多くの子供たちと出会え、触れ合えたこと、多くの人々の支援に支えられ、多くの学びを得られたこと、心より感謝しております。この場を借りまして、山下理事長をはじめ、スタッフ、関係者のみなさま、子供たち、ご父兄のみなさまにお礼申し上げます。長い間本当にありがとうございました。これからも当フォーラムの御発展と子供たちの多くの笑顔が永遠に続きますよう、お祈りいたします。

最後にスタッフのみなさん、これからも子供第一で子供と共に楽しみ、頑張ってください。ありがとうございました。

他に、リーダーとして、OT君（18歳）、MSさん（18歳）、KMさん（18歳）、MH君（20歳）、YS君（22歳）、Lさん（24歳）、SYさんの7名が参加して頂きました。

本事業の開催に際し、O小学校の教職員の皆様や6年生の皆さん、そのご父兄の皆様、ダンス指導では唐澤、中島（長野県飯田市在住）両先生に、そして竜巻旋風隊、東京、A町チームの皆様とリーダーの皆さんには大変お世話になりました。お蔭様で本事業は成功裏に終わることができました。厚く御礼申し上げます。また、助成して頂きました静岡県教育委員会青少年指導課にも御礼申し上げます。